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Estados Unidos es la nueva Interpol del dopaje 
Travis Tygart, el verdugo de Armstrong, promulga una ley que persigue y criminaliza el dopaje 

en todo el mundo 

José Carlos Carabias 

 

En el ámbito de los submundos del dopaje se ha producido una noticia que puede cambiar las 

reglas del juego. El Senado de Estados Unidos ha aprobado la denominada «ley Rodchenkov». 

La norma implica, en síntesis, que el país más poderoso del mundo puede perseguir y 

criminalizar fuera de sus fronteras a cualquier persona o entidad que perjudique los intereses 

de los atletas o las empresas norteamericanas en acciones relacionadas con el dopaje. 

La ley antidopaje se llama Rodchenkov por el nombre del denunciante (Grigory Rodchenkov), 

que era el director del laboratorio antidopaje de Moscú y que destapó con sus confesiones el 

dopaje de estado de Rusia que ha impedido al antiguo país comunista participar como nación 

en numerosos eventos internacionales. La historia de Rodchenkov, declarado en busca y 

captura por Rusia y que permanece en paradero desconocido, protagonizó el documental 

«Ícaro», el cual se centra en las declaraciones del químico sobre el programa de trampas en su 

país. 

El fundamento de la ley prevé que el sistema de justicia de los Estados Unidos procese e 

imponga penas de prisión de hasta diez años y multas de hasta un millón de dólares a todas 

las personas involucradas, independientemente de su nacionalidad, en un sistema 

internacional de dopaje que afecte a intereses americanos. 

Expertos consultados por ABC consideran que con esta ley, los Estados Unidos pueden 

presionar a países con fuerte dependencia de los norteamericanos, o con importantes vínculos 

de todo tipo, a solicitar la extradición de un encausado o condenado por cuestiones de 

dopaje. La legislación permitiría a EE.UU. ordenar la detención de cualquier investigado en un 

país con convenio de extradición con el país norteamericano. 

En cierta manera, la ley Rodchenkov criminaliza el dopaje internacional, siempre y cuando 

interfiera o infecte a los atletas o las empresas estadounidenses vinculadas al deporte. Los 

grupos que constituyen objetivos de la normativa son aquellos que rodean a los atletas 

(entrenadores, agentes, intermediarios...) más que los propios deportistas, que ya pueden ser 

sancionados por la Agencia Mundial Antidopaje (AMA). 

Detrás de esta maniobra legal se encuentra Travis Tygart, el director de la Agencia 

Estadounidense Antidopaje (USADA), que fue el verdugo que persiguió durante años a Lance 

Armstrong y acabó con su reputación a base de investigaciones y testimonios de los 

excolaboradores del ciclista, sobre todo Floyd Landis, quien actuó como arrepentido. 

«Es una ley fundamental para el deporte limpio en el mundo. Esperamos que pronto ayude a 

cambiar el destino de los atletas limpios», aseguró Tygart. «La ley también protege a los 

denunciantes e informantes de las represalias», advirtió, seguramente en recuerdo de Landis. 

2,5 millones como financiación 
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El punto más conflictivo de la ley parece la extraterritorialidad, la capacidad de actuación de 

Estados Unidos fuera de sus fronteras. Numerosas voces han incidido en que se pone en 

cuestión la soberanía de los países y sus agencias antidopaje. Vienen a decir que Estados 

Unidos se autoproclama como la Interpol del dopaje. Un sheriff mundial con capacidad para 

intervenir siempre que haya intereses americanos en juego. Y casi siempre suele haber una 

Nike multinacional del deporte afectada por las tramas de dopaje. Eso sí, la ley excluye de su 

ámbito a las grandes ligas americanas (NBA –baloncesto–, NFL –fútbol americano– o MLB –

béisbol–). 

La AMA ha protestado por lo que entiende una injerencia en su función. «Esto puede conducir 

a la superposición de leyes en diferentes jurisdicciones, comprometiendo el hecho de tener un 

único conjunto de reglas para todos los deportistas del mundo». 

Sin embargo, Estados Unidos aplica el viejo aforismo del capitalismo, quien paga, manda. La 

USADAes una de las principales fuentes de financiación de la Agencia Mundial 

Antidopaje. Según conoció ABC, aporta 2,5 millones de euros anuales a la AMA. La influencia 

del deporte chino también se deja sentir en las instancias mundiales del antidopaje y Estados 

Unidos no quiere perder su posición como líder planetario. 

https://www.abc.es/deportes/abci-estados-unidos-nueva-interpol-dopaje-

202011250123_noticia.html  
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Miller no se cree a Iannone 
El australiano desconfía de las explicaciones dadas por el italiano en su caso de dopaje: "Yo 

tengo vacas y no me creo su historia de la carne". 

Christian Redondo@christiann097 

Mirco Lazzari gp Getty Images 

"Hoy sufrí la mayor injusticia que se puede recibir. Me arrancaron el corazón separándome de 

mi gran amor", aseguró Andrea Iannone tras conocer la decisión final del TAS: cuatro años de 

inhabilitación por positivo en esteroides. El italiano se sometió a un control antidopaje 

rutinario en el pasado GP de Malasia de 2019 y las pruebas revelaron presencia de 

Drostanolona en su cuerpo. El piloto de Aprilia fue sometido posteriormente a un 

contraanálisis y volvió a dar positivo, siendo sancionado por un periodo de 18 meses. Tanto 

Iannone como la Agencia Mundial Antidopaje (AMA) recurrieron la decisión y el Tribunal de 

Arbitraje Deportivo dio la razón a esta última, ampliando su inhabilitación a los cuatro años. 

Sin embargo, Iannone siempre ha mantenido que se debió a una intoxicación alimenticia al 

comer un filete contaminado y ha denunciado una persecución contra su persona para acabar 

con su carrera. Un argumento que no convence a Jack Miller: "Recibió una descalificación de 

cuatro años y no hay mucho que añadir. Para recibir tal penalización, debe haber fuertes 

argumentos en su contra. Es nuestra vida, son las reglas. Es una verdadera lástima para él que 

estuviera en el lado equivocado y le deseo lo mejor". 

El australiano no cree las razones dadas por Iannone y menos aún que se deba a una 

intoxicación alimenticia: "Todos sabemos lo que podemos y no podemos hacer... Si me 

preguntas si creo que viene de la carne, pues no. Tenemos vacas en nuestra granja y puedo 

decirte claramente que no les inyectamos esteroides. Y aunque lo hubiera hecho, no creo que 

hubiera dado positivo después de comer un filete". 

El piloto de Ducati para la próxima temporada explicó el férreo control que lleva sobre las 

sustancias que están prohibidas para evitar una posible sanción: "He estado en la lista de 

control de la AMA cada dos años desde que llegué a MotoGP y me han hecho pruebas una o 

dos veces al año. Este año más que ningún otro, para obtener nuestras licencias tuvimos que 

hacer un curso de tres horas y media con la AMA. Estoy paranoico con las proteínas y los 

suplementos, porque un pequeño error puede ser caro". 

https://as.com/motor/2020/11/24/motociclismo/1606239387_180684.html   
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"Armstrong fue el mejor de su generación con o sin dopaje" 
Johan Bruyneel, director deportivo del US Postal durante la época de Armstrong, no dejó 

títere con cabeza a la hora de hablar del caso del norteamericano. 

STRINGER/AUSTRALIA REUTERS 

La leyenda de Lance Armstrong se cayó cuando el norteamericano fue desposeído de sus siete 

victorias en el Tour de Francia. El exciclista admitió haber usado EPO, testosterona y 

transfusiones de sangre para mejorar el rendimiento durante su carrera de ciclismo. Uno de 

los efectos colaterales llegó hasta Johan Bruyneel, director deportivo del US Postal en el que 

triunfó Armstrong, y que también fue sancionado de por vida por el Tribunal de Arbitraje 

Deportivo (TAS) por las prácticas dopantes en el equipo. 

Ahora, Bruyneel ha vuelto a saltar al primer plano mediático por unas atrevidas declaraciones. 

El belga, en una entrevista con Eurosport, quiso dejar claro que Armstrong era el más fuerte de 

su época. "Con o sin dopaje, en toda la historia del ciclismo, cada gran campeón fue siempre el 

mejor de su generación. Y Lance no fue una excepción a esa regla", comentó el antiguo 

director del estadounidense, al que considera maltratado. "El personaje de Lance fue 

asesinado. Esta demonización colectiva es fácil de hacer, pero imposible de deshacer. Es difícil 

de aceptar, especialmente porque hubo mucha hipocresía", continuó Bruyneel. 

 

Johan Bruyneel charla con Lance Armstrong durante el Tour de Francia de 2005. 

https://www.eurosport.fr/cyclisme/bruyneel-dopage-ou-pas-chaque-grand-champion-a-toujours-ete-le-meilleur-de-sa-generation_sto8002675/story.shtml
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El belga quiso ir más allá, y afirmó que las prácticas dopantes del de Texas no eran nada nuevo 

en el ciclismo. "Lance no se dopó más que los demás. Incluso me atrevería a decir que hizo 

menos, especialmente en comparación con los ciclistas que fueron atrapados en Operación 

Puerto con el Dr. Fuentes, ciclistas como Mayo, Basso, Ullrich, Hamilton, que eran los 

principales rivales de Armstrong. Él fue el mejor de su generación", dijo Bruyneel, que tampoco 

está de acuerdo con la sentencia contra ellos. "El problema es que la USADA afirmó que este 

era el sistema de dopaje más grande en la historia del deporte. ¡Decir eso es una mierda total! 

Hemos visto cosas mucho peores, en Rusia o Alemania Oriental", prosiguió. 

Tenía la escopeta cargada el belga, y hubo disparos para todo el mundo. Una bala fue para el 

director del Tour de Francia, Christian Prudhomme, y el presidente de la UCI, David 

Lappartient, a los que consideró "los dos grandes obstáculos" para su "rehabilitación" y la de 

Armstrong. "Ambos dicen que no quieren escuchar el nombre de Armstrong. Es un poco 

hipócrita de todos modos: por otro lado, no dudan en tomarse selfies con los demás... Pero 

todo es político", manifestó Bruyneel, que lamenta el trato que ahora recibe. "Nos han 

manchado hasta el punto en que nos hemos convertido, en todas partes, en persona non 

grata", sentenció. 

https://as.com/ciclismo/2020/11/25/mas_ciclismo/1606273672_353165.html  
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